

Nuestra práctica debe expresarse con acciones políticas que impacten positivamente a quienes decimos representar y defender, que se asuma con una mirada de lo local y municipal, de lo departamental y regional y de lo nacional y mundial como un todo articulado. “Que nos quepa el país en la cabeza y en nuestros sueños para poder afianzar no solo el gobierno sino el poder el cual debe tener como propósito el bienestar, la democracia y la soberanía para toda la nación”.

LA VIDA, EL ECOSISTEMA, EL MEDIO AMBIENTE = DEFENSA DE LOS DERECHOS EXISTENCIALES Y FUNDAMENTALES DE LA HUMANIDAD

Nuestra práctica debe expresarse con acciones políticas que impacten positivamente a quienes decimos representar y defender, que se asuma con una mirada de lo local y municipal, de lo departamental y regional y de lo nacional y mundial como un todo articulado. “Que nos quepa el país en la cabeza y en nuestros sueños para poder afianzar no solo el gobierno sino el poder el cual debe tener como propósito el bienestar, la democracia y la soberanía para toda la nación.

Como parte de una ruta estratégica que nos debemos proponer colectivamente trabajaremos denodadamente por preservar, defender el ECOSISTEMA y Medio ambiente, preservar y defender la vida, siempre en una constante lucha por su dignificación, lo cual nos pone de lado por la defensa intransigente de los derechos humanos en toda su expresión. <http://www.overdorado.com/wp-content/uploads/2015/11/UNA-REFLEXI%C3%93N-CON-INTENCIONALIDAD-III-.pdf>

Con miradas y acciones políticas totalmente diferenciadas al movimiento social y popular, el gobierno de Juan Manuel Santos, quiere seguir saboteando y pisando nuestro bienestar y soberanía, haciéndolo con la venta de ISAGEN y queriendo continuar con:

- **ECOPETROL SA.** La posible venta de PROPILCO y CENIT, empresas de procesamiento y transporte de hidrocarburos de su propiedad.

Este proceso es un duro golpe al control del mercado de petróleo y derivados que ejerce la empresa estratégica del Estado. La Unión Sindical obrera –USO- promueve la campaña “Unidos x Ecopetrol”, estrategia orientada para que las organizaciones sociales y populares entren en la articulación - coordinación y lucha que pueda frenar este nuevo proceso de entrega del patrimonio público de los colombianos.

Defender importantes activos de Ecopetrol es defender la principal empresa de extracción, transporte, comercialización y transformación de hidrocarburos en Colombia para que no sean privatizados.

Importancia de esta empresa estratégica del Estado:

“Ecopetrol produce alrededor de 760.000 barriles de petróleo por día cantidad que equivale al 70 por ciento de la producción nacional. La capacidad instalada de refinamiento en las plantas de Barrancabermeja y Cartagena aseguran que sean procesados allí poco más de 450.000 mil barriles diarios, de la misma manera en que su capacidad de transporte corresponde a 1 millón de barriles/día. Ecopetrol sigue perteneciendo en un 88.49 por ciento a la nación y continua siendo el líder indiscutible del mercado de explotación, transformación y exportación de hidrocarburos del país” ¿Por cuanto tiempo permitirán que lo siga siendo?

POPILCO, con sede en Cartagena, es la mayor empresa petroquímica del país, la mayor productora de polipropileno en Colombia, al tiempo que ha sido catalogada como el mayor productor de resinas de la región andina, Centroamérica y el Caribe. “En el balance del tercer trimestre del 2015 Ecopetrol reportó que Propilco, conocida comercialmente como Esenttia, acumuló a ese corte un patrimonio de 1,24 billones de pesos y activos por 1,8

billones de pesos. Entre enero y septiembre del año pasado, esta compañía reportó ventas totales por 1,35 billones de pesos, para un incremento del 11,4 por ciento, mientras sus utilidades acumuladas alcanzaron los 95.000 millones de pesos, con un aumento anual del 102,1 por ciento". Cita tomada de: <http://www.radiocafestereo.nu/index.php/component/k2/item/1332-venderan-otra-empresa-estatal>.

CENIT se encarga del transporte y la logística de hidrocarburos. Según Camilo Díaz en su artículo "¿Qué es o que vale Ecopetrol?", indica: "En la coyuntura actual de precios la unidad que más genera valor es Cenit que aportó \$2,1 billones de los \$2,9 billones de utilidad acumulada al tercer trimestre del 2015".

Corrupción –REFICAR- y:

Lesivas e irresponsables modificaciones fueron introducidas en junio del 2010 al contrato firmado entre Ecopetrol y la multinacional Chicago Brigde and Iron (CB&I). El objeto contractual pactado consistía en ampliar y modernizar la refinería de Cartagena (Reficar), obra que debía arrancar en el 2006. Las obras tuvieron sobrecostos por US \$4.000 millones, produciéndose así el más reciente e indignante caso de desfalco a la Nación, apenas comparable con el detrimento patrimonial de la represa del Guabio a finales de la década de los ochenta y principios de los noventa. Ahora, cuando la deuda abrió un enorme boquete en las finanzas de Ecopetrol, ya afectada en sus utilidades por el bajonazo mundial del precio de petróleo, el Gobierno pretende vender a PROPILCO y a CENIT para recuperar las finanzas de la empresa que él mismo permitió fueran saqueadas. Infame estrategia para resquebrajar el poder de Ecopetrol en el mercado, tendiendo la alfombra al capital foráneo nunca resignado a que esta suculenta presa siga encontrándose por fuera de su alcance.

<http://www.democraciaenlared.com/2016/02/ecopetrol-otra-vez-en-la-mira-de-los.html>

➤ **Defensa de los Páramos en Colombia.**

Los páramos, son ecosistemas naturales que se extienden en las partes altas de las cordilleras. Están entre el bosque andino y las nieves perpetuas; son paisajes de arbustos pequeños y en donde sobresalen los frailejones, sus emblemáticas plantas.

En estos ecosistemas las temperaturas son bajas, son húmedos por las frecuentes lluvias y la presencia de neblina. Precisamente, son conocidos como las fábricas de agua porque sus plantas, que tienen hojas aterciopeladas, permiten retener la humedad de la neblina y la convierten en agua.

El líquido, a su vez, llega a las raíces y se extiende por los suelos pantanosos. El agua sigue su camino hasta formar los ríos y posteriormente estos alimentan los embalses de los que se abastecen los acueductos y donde se genera energía para que sea posible la vida en las ciudades.

¿Cuántos páramos hay en Colombia?

Según el Instituto Von Humboldt, el país cuenta con 36 complejos de páramos. La mayoría están conectados a la cordillera de los Andes y solo los de la Sierra Nevada de Santa Marta están por fuera de esta cadena montañosa. En total, **cubren cerca de 2'906.137 hectáreas que equivalen al 3 por ciento de la superficie del país.**

¿Por qué no debe haber minería en los páramos?

De acuerdo con organizaciones ambientales como Greenpeace, la actividad minera en estos ecosistemas genera impactos negativos como la contaminación de aguas superficiales y subterráneas, pérdida de biodiversidad y destrucción del paisaje.

Otro de los argumentos es su importante rol para mitigar los efectos del cambio climático. Sus suelos son claves en el almacenamiento de carbono. Sin embargo, también son frágiles frente al calentamiento global: con el aumento de las temperaturas los frailejones son cada vez más vulnerables a las enfermedades y plagas.

<http://www.democraciaenlared.com/2016/02/paramos-en-colombia-claves-sobre-el.html>

➤ **Reserva Van der Hammen, frente de lucha para los bogotanos y colombianos, no es solo para los ambientalistas.**

Es un espacio de reserva ambiental con un área de 1.395 hectáreas, se encuentra localizada en el borde norte bogotano en las localidades de Usaquén y Suba.

Si este espacio se suma al área de la reserva lo que ella conecta (Humedal La Conejera, Quebrada La Salitrosa, Bosque de Las Mercedes, Humedal Torca – Guaymaral, Cerro La Conejera, Bosque de las Lechuzas, río Bogotá y ronda de cerros orientales) la zona ambiental conectada serían 1.800 hectáreas aproximadamente.

La reserva busca conectar el río Bogotá con los cerros orientales (a la altura de Torca) y el cerro de Manjuí (municipio Cota), en donde se encuentran los bosques en mejor condición de conservación de toda la zona. La reserva generaría la conectividad ecológica de la zona salvaguardando el futuro ambiental de la ciudad y podría “garantizar 100 años de agua para Bogotá” (1). Esta conexión, que existía hace más de 70 años, se ha visto gravemente interrumpida por la urbanización desordenada y el reemplazo de la vegetación nativa por la agricultura y la ganadería realizadas en la Sabana de Bogotá. La reserva garantizaría la conectividad ecológica de los siguientes ecosistemas:

Humedal La Conejera (58.9 hectáreas), Quebrada La Salitrosa, Bosque de las Mercedes (11.2 hectáreas), Cerro La Conejera (161.4 hectáreas), Humedal Torca – Guaymaral (30.2 y 49.6 hectáreas), Bosque de las Lechuzas (vecino al humedal Guaymaral en la hacienda Coralía), Río Bogotá, Cerros orientales de Bogotá, Cerro Manjuy en Cota.

¿Cuál es la importancia de esta reserva?

Sería el parque ecológico urbano más grande de Latinoamérica (equivalente a 16 parques Simón Bolívar juntos).

Desde el punto de vista ambiental, se considera a la Reserva “la mejor oportunidad de conectividad ecológica entre los cerros orientales bogotanos y el río Bogotá”.

La reserva podría “garantizar 100 años de agua para Bogotá”. (1)

Además en ella se encuentran actualmente:

514 especies vegetales de líquenes, musgos, hepáticas, bosques, pastizales y de humedal, de las cuales 80% son nativas.

6 especies de pequeños mamíferos que no están en ninguna otra zona al norte de Bogotá.

181 especies de aves, varias endémicas, que indican una actividad muy importante de conexión con los ecosistemas de los cerros orientales y los cerros de Suba, Chía y Cota y demuestran la persistencia de especies amenazadas, muchas de ellas endémicas: Cucarachero de pantano (*Cistothorus apolinari*), Tingua bogotana (*Rallus semiplumbeus*), Garza dorada (*Ixobrychus exilis*), Chamicero (*Synallaxis subpudica*), Tingua pico verde o moteada (*Gallinula melanops bogotensis*), Cucarachero bogotano (*Troglodytes aedon*) y el búho orejicorto bogotano (*Assio flameus bogotensis*).

23 especies, 3 familias y 6 subfamilias de mariposas de las cuales 2 especies nuevas para la ciencia, sólo conocidas hasta ahora, en este sector del norte de Bogotá.

Especie vegetal en peligro de extinción: Tote o silvato (*Calceolaria bogotensis*).

Es el único lugar a nivel global donde se encuentran:

Margarita de pantano (*Senecio carbonelli*) declarada extinta por el Instituto Von Humboldt en el año 1997, redescubierta en el Humedal La Conejera en 1998 y de nuevo registrada en el 2015 por el equipo IRE del Jardín Botánico de Bogotá.

Dos especies de mariposas de la subfamilia Satyrinae nuevas para la ciencia.

<http://www.democraciaenlared.com/2016/02/debido-al-interes-y-la-avalancha-de.html>

- La educación como derecho es una bandera cotidiana, la cual debemos seguir enarbolando como defensores de lo público: Que el Estado la financie y administre, que con los recursos del Estado no se den intermediarios. La lucha por mayor PIB -7.5%- buscando mayores recursos, que necesariamente pase por nuevas competencias y crecimientos de estos.

La vida, el ecosistema, el medio ambiente = defensa de los derechos existenciales y fundamentales de la humanidad, son un reto y compromiso, son una forma de vida para vida digna, que con la disciplina individual, con el trabajo colectivo y con una organización que se ponga la frente de estos intereses se podrá mostrar y expresar una alternativa diferente a lo que está establecido y viene sustentando lo contrario a la democracia, bienestar y soberanía.

Estos intereses nos ponen de cara a plantear y construir un Movimiento Político Amplio, que sus integrantes irán convergiendo en estos propósitos y realmente ser alternativa de gobierno y poder.

OVER DORADO CARDONA

Integrante del CE FECODE

Twitter: @OverDoradoC

Bogotá, 22 de febrero de 2016